



KIEFERORTHO- PÄDISCHE REIHE

EINE ZUSAMMENARBEIT VON BDK UND ZAHNÄRZTEKAMMER

Am 7.3.2025 fand der letzte Vortrag in der kieferorthopädischen Reihe statt. Frau Prof. Erbe aus Mainz referierte über das Thema „Die Realität der Aligner-Therapie: Mehr als nur ein Hype“.

Der Vortrag beleuchtete sowohl die Entwicklung der Aligner-Therapie als auch die aktuellsten Studien. Besonders wertvoll wurde dieser Vortrag für die Teilnehmerinnen und Teilnehmer jedoch durch die zahlreichen klinischen Tipps und die Erfahrungswerte von Frau Prof. Erbe. In aller Deutlichkeit zeigte sie die „einfachen“ Bewegungen in der Aligner-Therapie bis hin zu ausgesprochen komplexen Behandlungsaufgaben. Es wurde bei den sehr aufwendigen und schwierigen Behandlungen jedem klar, dass derart umfangreiche Behandlungen und auch grenzwertig mögliche therapeutische Aufgaben im universitären Bereich ein großer Gewinn für die Praxis sind, denn von diesen Erfahrungswerten in der Behandlung profitieren alle, die mit Alignern arbeiten. Frau Prof. Erbe verwies immer wieder darauf, dass die klare Indikationsstellung im Bereich der Aligner-Therapie entscheidend ist und zeigte auch Grenzfälle, die mit einer Multibrackettherapie gelöst wurden, sowie Kombinationsbehandlungen. Besonderes Augenmerk legte sie auf die Therapie offener Bisse ohne chirurgische Beteiligung. Kieferorthopädisch-kieferchirurgische Fälle wurden zum Vergleich ebenfalls vorgestellt. In intensiver Form konnte man so vom Aligner-Fall mit nur wenigen Behandlungsaufgaben bis hin zu extrem komplexen Fällen Tipps für die Praxis mitnehmen. Frau Prof. Erbe forderte jedoch auch und gerade bei intensivem Einsatz von Alignern, dass die fundierte Diagnostik, die Auswahl der Behandlungstechniken und vor allem die Kenntnis aller Methoden und der Biomechanik notwendig sind, um Aligner sinnvoll und zufriedenstellend in das therapeutische Spektrum der Praxis übernehmen zu können.

Diese Anregungen und Tipps für die tägliche Behandlung neben der wissenschaftlichen Einordnung machen die Kieferorthopädische Reihe so wertvoll. Ab Herbst 2025 übernimmt Herr Prof. Meyer-Marcotti in Zusammenarbeit mit Frau Steding, BDK Landesvorsitzende, die Kieferorthopädische Reihe. Freuen Sie sich bereits jetzt auf hochrangige Referentinnen und Referenten sowie zahlreiche Gewinne für die Praxis. ■



© Gecko Studio - stock.adobe.com

KONGRESS HIGHLIGHTS 2025

OEMUS.COM/EVENTS

